



000068

**UNIVERSIDAD ANTONIO RUIZ DE MONTOYA**  
**Consejo de Facultad de Ciencias Sociales**  
**ACTA Nº 006 -2017-FCS**  
**30.06.17**

Siendo las 11:00 horas del día viernes 30 de junio del 2017, en la Sala de Reuniones A-301, con la asistencia de los integrantes del Consejo de Facultad de Ciencias Sociales: Aldo Vásquez (Decano), Rocío Lombardi (Turismo Sostenible), Jorge Valenzuela (Ciencia Política), Santiago Mariani (Departamento Académico), Isabel Berganza (Derecho), y en ausencia de Jorge La Torre (Representante de los alumnos), Jorge Elgegren (Economía y Gestión Ambiental) y Wilfredo Pedraza (Representante de los docentes), se dio inicio a la sesión ordinaria.

**AGENDA:**

1. Aprobación de grados de bachiller.
2. Evaluación Semestre 2017 – I.
3. Proyección Semestre 2017 – II (cursos y docentes).
4. Otros a solicitud de los señores consejeros.

**INFORMES**

El Decano informó sobre su viaje a Guatemala con motivo de la reunión de la Red de Pobreza de AUSJAL. El resultado de la visita es el acuerdo de replicar el Observatorio de Salarios que tiene la Universidad Iberoamericana de Puebla, que lidera la Red de Pobreza. Los días 5, 6 y 7 de julio llegarán dos profesores de la Ibero Puebla. Ellos van a tener dos actividades en nuestra Universidad. Una es la presentación del Observatorio de Salarios y del informe realizado sobre México, Guatemala, y otros países de la región. El encuentro está dirigido, sobre todo, a economistas. La segunda actividad es una reunión interna para mostrar la metodología que utilizan para sus mediciones, luego vamos a lanzar el Observatorio de Salarios en nuestra Universidad. El Decano también informó que después viajó a la Universidad Iberoamericana de Ciudad de México. Allí se reunió con el Vicerrector, el Director de Investigación y el Director de la Maestría en Migración. Los dos últimos han expresado su interés en visitar Lima en los próximos meses, para evaluar acciones conjuntas. Informó, finalmente, que en noviembre se llevará a cabo un evento en la Universidad Iberoamericana de Puebla, a cargo de la Cátedra Ellacuría.

De otro lado, el Decano informó también que se han enviado todos los informes pendientes a la Red ODSAL, que pertenece a la Red de Universidades Católicas de América Latina, ODUCAL. Agregó que se conversará con Alonso Cárdenas para profundizar en el informe que él ha hecho. Informó también que hay una propuesta de





000069

la Oficina de Educación a Distancia en relación al uso del aula virtual. Consideró que este es un asunto clave para mejorar la calidad de los servicios que ofrecemos a nuestros estudiantes. Indicó que actualmente solo el 48% de los docentes utiliza el aula virtual. La meta es que en dos años el 100% de los docentes haga un uso pleno de la misma, aplicando todas sus potencialidades. El Decano destacó también que el fin de semana último se han clausurado diplomados de PROSEP en Ica, Cusco, Madre de Dios, Apurímac y Ayacucho. Son casi dos mil los profesores capacitados, lo cual constituye un buen precedente en nuestra relación con el Estado. El Decano informó también de la realización de varios eventos en la Universidad: uno sobre migraciones, al que asistió el Embajador Director General de Comunidades Peruanas en el Exterior y Asuntos Consulares. Otro evento fue con la Sociedad Nacional de Minería, Petróleo y Energía. También hemos suscrito un convenio de relación de hermandad con una institución superior alemana. Se realizó la Ruiz Conversa, en un ambiente muy cordial. Se realizó la ceremonia de graduación. La Escuela de Derecho tuvo la graduación de su primera promoción. Los estudiantes de Ingeniería Industrial presentaron la construcción de una casa geodésica. La universidad piensa patentarla y presentarla en una feria tecnológica del Ejército. Se está pensando poner la casa a más de 4,000 metros de altura en algún colegio donde esté presente la Compañía de Jesús.

El Director del Departamento Académico informó que el profesor Juan Arapovic ha tenido un accidente. Estará internado varias semanas. Se tiene que resolver la toma del examen final. Se propuso pedir al profesor Edwin Cohaila completar el curso y hacer las evaluaciones pertinentes.

El Director de la Escuela de Ciencia Política informó que se ha avanzado en las coordinaciones para la evaluación de la tesis de J. Bulnes. Está a la espera de la conformidad de la lectora. Hay otra tesis en proceso de revisión, de la egresada María Luisa Matute.

La Directora de la Escuela de Derecho dio cuenta de los avances de la investigación sobre justicia intercultural, con el IDEHPUCP. Se está realizando la fase de trabajo de campo. Informó que con el Decano fueron a visitar al Presidente del Poder Judicial, para evaluar algunas posibilidades de trabajo conjunto. También destacó que se viene trabajando el tema de migraciones, con la Red Jesuita de Migrantes. Indicó que estamos trabajando con Encuentros, que es una ONG jesuita, y que tiene una oficina para atender a refugiados. Por parte de la Universidad participamos el IED y las Escuelas de Psicología y de Derecho. Con Encuentros hemos presentado el Consultorio Jurídico, este es un espacio para que los alumnos hagan prácticas. Hemos presentado un proyecto al Colegio de Abogados de España y hemos conseguido ayuda. Con Encuentros se está coordinando para ver cómo se van a articular, en calidad de qué van a participar los alumnos. La Directora de la Escuela de Derecho informó también que hay una alumna que quiere ser asistente de cátedra. Consultó si algún director ha tenido experiencias al respecto y en qué tipo de actividades puede ayudar al profesor. Se comentó que no hay mayor experiencia sobre el punto. Se concluyó, asimismo, que





000070

la alumna no puede dictar clases. Puede sí realizar alguna actividad complementaria, como apoyar a otros estudiantes más rezagados fuera de los horarios de clases.

Rocío Lombardi señaló que todas las actividades que estaban programadas para este semestre se han venido desarrollando regularmente. Se hizo el primer Café Turismo. Ya se tiene el acta con las conclusiones, que se han enviado al Viceministro de Turismo y se han compartido con los Directores del Ministerio. Se hizo también la primera salida de Turismo Sostenible con 21 alumnos, a San Roque de Cumbazá (San Martín). Fue una experiencia muy interesante. El último día hubo talleres. También se está trabajando con CANATUR y junto con Universidad Ricardo Palma estamos preparando un proyecto para el 15 de agosto, para presentar al MINCETUR una feria. Este proyecto está en fase de prefactibilidad y se está buscando financiamiento. Dio cuenta, además, de la participación de la Escuela en el Foro Internacional de Facilitación Turística y de acciones de consultoría para PRODUCE.

## AGENDA

### 1. Aprobación de grados de bachiller.

El Decano informó que se había recibido para aprobación de Consejo de Facultad los expedientes para grados de Bachiller de las egresadas Isabel Calderón Serrano y Lucero Solano Rincón, ambas de la Escuela Profesional de Turismo Sostenible.

#### Acuerdo N° 1:

Se acordó por unanimidad conferir el Grado Académico de Bachiller en Turismo Sostenible a las egresadas:

- Isabel Calderón Serrano
- Lucero Solano Rincón

Se acordó, asimismo, elevar los referidos expedientes al Consejo Universitario para su aprobación definitiva.

### 2. Evaluación Semestre 2017 – I.

El Decano destacó que el semestre que culmina se vio afectado por el Fenómeno del Niño Costero, pues se suspendieron las clases por unos días, a pesar que se puso empeño en las recuperaciones. Indicó también que se había procurado mantener un número de docentes a tiempo completo y parcial que no supere el de los semestres precedentes, con el cual se había atendido unos 450 grupos. Destacó también, como un logro, que todos los docentes a tiempo completo han tenido un plan de trabajo semestral. Informó, finalmente, que la Universidad Iberoamericana de Ciudad de México nos ha ofrecido todos sus





000071

documentos de evaluación de docentes. Los consejeros intercambiaron puntos de vista sobre la importancia de la evaluación de los profesores. Comentó, finalmente, que este ha sido un buen semestre, sin mayores tensiones con estudiantes ni docentes.

#### **Acuerdo Nº 2**

**Se acordó por unanimidad que el Director del Departamento Académico elabore una matriz para la evaluación docente, la misma que debe incluir la evaluación que hacen los alumnos sobre el docente, así como anexos.**

La Directora de la Escuela de Turismo Sostenible, continuando con la evaluación del semestre que culmina, señaló que en el caso de la Escuela a su cargo los horarios de recuperación no siempre habían coincidido. Algunos docentes optaron por recuperar esas horas con salidas de campo los sábados y domingos. Los alumnos han sentido que hubo muchas prácticas y menos teoría. Se han visitado varias empresas. Algunos docentes han pensado en replicar las salidas en el segundo semestre. Indicó también que se está apoyando la realización del segundo Congreso Nacional de Turismo y que, en uno de los cursos que dicta, se trabajó con el Director del Museo de Arqueología una consultoría.

De otro lado, se consultó acerca del trabajo de la oficina de Proyección Social en este semestre. Los directores coincidieron en que en el semestre que culmina no hubo contacto con esa oficina. La Directora de la Escuela de Derecho agregó que, sin embargo, se abrió un espacio en Encuentros, a través de la participación de tres alumnos de Derecho y uno de Ciencia Política. La experiencia ha sido buena. Con ellos se hizo un pequeño taller sobre beneficios penitenciarios en el Penal de Ancón.

El Director de la Escuela de Ciencia Política comentó que un curso electivo en inglés de la carrera despertó el interés de la Oficina de Internacionalización.

### **3. Proyección Semestre 2017 – II (cursos y docentes).**

El Decano informó que las instancias de gobierno de la Universidad han señalado que no se debe incrementar el número de docentes en el próximo semestre. Destacó, además, que se ha formado un grupo de trabajo sobre matrícula. Este grupo ha detectado algunas dificultades que ralentizan el proceso: el pago de la matrícula, los pre-requisitos, las asesorías en Humanidades y en carreras en relación a los cambios de planes de estudios, entre otras. Se está trabajando para aliviar esos impases.





000072

El Director del Departamento Académico advirtió la situación de varios profesores, que le habrían comentado sobre dificultades para la firma de contratos. Al respecto se acordó lo siguiente:

**Acuerdo N° 3:**

**Se acordó por unanimidad que el Decano plantee a la Dirección General de Administración las dificultades habidas en la suscripción de contratos, para evitar tal situación en el semestre próximo.**

Siendo las 13:00 pm, y no habiendo ningún punto adicional propuesto por los señores consejeros, se levantó la sesión.

Pueblo Libre, 30 de junio de 2017

*Aldo V. Ríos*  
**Aldo Vásquez Ríos**  
**Decano**  
**Facultad de Ciencias Sociales**

